
 

 

 

ATA Nº 660 

Aos quatorze dias do mês de agosto de 2019, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do 

Centro Cultural, reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Clovis Batistella e 

secretariada pelo Vereador Silvio João Balista. Contou com a presença dos Vereadores Ivonei 

Zanetti, Odemar Antônio Soletti, Sidinei Rossetto, Elaine Moreira do Amaral, Beloni Terezinha 

Martins Dal Mora e Marcia Regina Balista e Zilda Maria Zandoná Castoldi. O Senhor Presidente 

declarou abertos os trabalhos da presente Sessão e na sequência solicitou a colega Marcia para 

que motivasse uma oração. Em seguida o Senhor Presidente solicitou ao Secretário da Mesa 

Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes documentos: Ata nº 

659 da Sessão Ordinária do dia 24.07.2019; Indicação nº 21/2019 de autoria das Bancadas do PP 

e PT; Indicação nº 22/2019 de autoria das Bancadas do PP e PT; Requerimento de licença da 

Vereadora Beloni Dalmora; Requerimento de licença do Vereador Ivonei Zanetti; Requerimento de 

licença da Vereadora Marcia Balista; Requerimento de licença do Vereador Odemar Antônio 

Soletti; Projeto de Resolução nº 02/2019 que concede licença aos Vereadores Ivonei Zanetti, 

Beloni Dal Mora e Marcia Balista; Projeto de Resolução nº 03/2019 que concede licença ao 

Vereador Odemar Soletti; Projeto de lei municipal nº 014, de 25 de julho de 2019, Autoriza o poder 

executivo municipal a concessão de auxílio alimentação aos servidores do município de Barra 

Funda/RS, abre crédito especial e aponta recursos. Tendo em vista que a atual legislação da 

Câmara não prevê qual o valor a ser descontado da folha de pagamento do vereador que faltar a 

uma Sessão ordinária sem justificativa, o Senhor Presidente consultou os demais vereadores para 

se posicionarem quanto a ausência da Vereadora Zilda na Sessão do dia 24 de julho. Por 

unanimidade foi decidido descontar cinquenta por cento do salário da Vereadora Zilda na folha de 

pagamento do mês de agosto. Será oficiado o departamento pessoal da prefeitura para proceder o 

desconto. A legislação será alterada em uma próxima Sessão. Lida a matéria o Senhor Presidente 

passou ao GRANDE EXPEDIENTE: A primeira oradora inscrita é a Vereadora ELAINE MOREIRA 

DO AMARAL, que saudou a todos e a respeito do projeto número 14 colocou-se favorável, pois o 

auxílio alimentação é muito importante, pois valoriza os servidores e também ajuda na renda 

familiar. A indicação de número 21 é de grande importância, pois com uma boa iluminação serão 

mais aproveitadas as nossas praças. Parabenizou todos os artistas, a administração e todos os 

que de uma forma ou de outra ajudaram e estão ajudando no espetáculo. Parabéns, está sendo 

muito bonito, tudo muito organizado. É muito lindo ver as nossas crianças apresentando. Que 

continue sendo assim a cada ano mais bonito e mais investido em nossas crianças. A segunda 

oradora inscrita é a Vereadora BELONI TEREZINHA MARTINS DAL MORA, que saudou a todos e 

em primeiro lugar parabenizou a todos os pais pela passagem do seu dia no último domingo, 

presença fundamental no ceio familiar. Parabenizou o CAE e todas as pessoas que estiveram 

envolvidas na realização da grande festa em homenagem aos pais e ao colono e motorista, pela 

passagem do seu dia que aconteceu no último domingo na nossa comunidade. Também 

parabenizou a administração municipal juntamente com todos os envolvidos pelo belíssimo  



 

 

 

espetáculo que está sendo apresentado nesta semana, com certeza Barra Funda mais uma vez 

será agraciada com um grande público, pois investir em cultura seja ela nas mais variadas formas, 

é investir em conhecimento. Recebemos nesta casa um projeto de lei para ser aprovado, que 

concede ao funcionalismo, auxilio alimentação, desejo de todos os funcionários e anunciado nesta 

casa na sessão do dia 10 de julho e justificado seu atraso pelo prefeito na última sessão. Tendo em 

vista a importância do mesmo e o tempo hábil, pois ele só foi protocolado na segunda feira as cinco 

horas da tarde, gostaria de fazer algumas ressalvas. Mas antes de tudo deixou claro que não é 

contra o projeto do auxílio alimentação. Achas que é fundamental, é muito importante. No entanto 

tem uma grande preocupação quanto ao seu conteúdo, nas manifestações em outros momentos 

nessa tribuna, a deixaram apreensiva, onde foi justificado que como o prefeito não deu aumento, o 

auxilio vai ajudar os que ganham menos e diminuir as diferenças de salários. Temos que entender 

que auxilio alimentação não é e nunca será salário. O funcionário municipal irá receber a partir de 

setembro 130,00, mas se por ventura durante seu trabalho ele sofrer um acidente ou for acometido 

de uma doença e tiver que se afastar por mais de 3 dias, ele não recebera o auxílio, exceto os dias 

trabalhados. Imagine um pai ou mãe de família, que tiver que se afastar por doença, além do gasto 

com tratamento, terá um desfalque na sua folha de pagamento também. Outro ponto também muito 

importante e não poderia deixar de falar. Sãos os servidores que recebem salário superior a sete 

básicos, não serão contemplados. Até onde entende, básico é básico, sua trajetória enquanto 

funcionário de carreira, não deve ser usada como empecilho para receber um benefício enquanto 

servidor, caso contrário não teria motivos para o funcionário continuar se atualizando, buscando 

conhecimentos para desempenhar cada vez melhor sua função enquanto funcionário público. São 

alguns pontos que tem que levantar e enquanto representantes da população estamos aqui de 

passagem, ninguém vai ficar de prefeito a vida inteira e ninguém vai ser vereador a vida inteira. 

Quando vem uma lei para ser aprovada tem que pesar muito. É bem-vinda, não é contrária, Quer 

que entendam que não é contra o auxílio alimentação. Ele é fundamental. Fez uma colocação na 

sessão anterior quando falou da secretaria da saúde sobre o farmacêutico, que é fundamental e foi 

entendido que era contrária. Não, assim como o auxílio alimentação e também o farmacêutico ele é 

fundamental. Disse ser contrária a forma que foi feito o processo seletivo do farmacêutico, que não 

foi feito na devida legislação. Ressalta os pontos fundamentais do auxílio alimentação que acredita 

que deve ser pensado porque aquelas pessoas que passaram a sua vida dedicando ao bom 

andamento do trabalho público e que hoje estão aposentadas elas não são beneficiadas. Aquelas 

pessoas que foram buscar conhecimento ou que já tinham o conhecimento e hoje recebem o 

salário mais alto eles não vão ser beneficiados, então qual é a valorização que nós enquanto 

gestores damos para essas pessoas, para esses servidores. Acredita que todos, pensa e defende 

que todas as pessoas que trabalham merecem o auxílio alimentação e merecem receber, 

independente do salário que elas recebem. Quanto a indicação de número 21 das bancadas do PP 

e PT, acrescentaria ainda o concerto do telhado da academia que já foi conversado nessa casa. 

Ele está em péssimas condições, colocando em risco a população devido ao último vendaval. Está 

com as folhas de zinco soltas e estão voando. A indicação de número 22 é importante que as  



 

 

 

pessoas que contribuíram com o nosso município e que hoje não estão mais conosco, é muito 

importante que elas sejam homenageadas, no entanto, as ruas já denominadas foi um processo 

participativo da comunidade, devia levar em conta esse fato quando for fazer o estudo. As ruas já 

denominadas, toda a comunidade barra-fundense já participou desse processo. O terceiro orador 

inscrito é o Vereador IVONEI ZANETTI, que saudou a todos e com relação ao projeto de número 

14, que concede auxílio alimentação aos funcionários, com certeza é  favorável. Sempre foi 

favorável a coisas que vem ao encontro das pessoas. Ficaria mais contente se prefeito tivesse 

dado aumento salarial que beneficiaria a todos, mas se não deu, paciência. Com certeza vai 

beneficiar a maioria dos funcionários que ganham menos. Com certeza vai ajudar as despesas da 

casa.  Parabenizou a administração, toda a sua equipe que vem trabalhando, por ter dado 

seguimento ao projeto que vem sendo realizado desde 2011, que é o espetáculo. Que bom que a 

administração dá seguimento dessas coisas tão importantes, aonde o nome do município é falado 

em muitos lugares. Parabenizou as pessoas que há dias e meses estão trabalhando para que isso 

aconteça. As nossas crianças que são nossos apresentadores. Que bom que as nossas crianças 

estão aí. Com certeza não estão nas ruas. Estão estudando, trabalhando para fazer belas 

apresentações. Desejou um bom trabalho aos quatro vereadores suplentes que assumirão por 

trinta dias a Câmara de Vereadores. Que façam um bom trabalho a contendo de nossa 

comunidade. A quarta oradora inscrita é a Vereadora MARCIA REGINA BALISTA, que saudou a 

todos e Com relação ao projeto de lei número 14 que refere-se ao auxílio alimentação aos 

servidores públicos, ele é um projeto bem  importante e colocou-se favorável, mas lhe preocupa a 

questão de que secretários municipais e cargos em comissão também receberão este auxílio 

enquanto muitos servidores que são aposentados ou estão em processo de aposentadoria ficarão 

de fora do auxílio e sem reposição salarial, tornando assim uma defasagem muito grande no 

salario do servidor público, lembrando que em 2018 foi concedida uma reposição no valor de 

4,15% somente. Nos últimos meses ouve-se falar muito que que ao longo de 24 anos Barra Funda 

não evoluiu, não cresceu, não criou, não fez obras e que as administrações anteriores não faziam 

nada por Barra Funda. Hoje comparam muito o antes e o depois no município, mas ao longo de 27 

anos de emancipação passou Pedro, passou Paulo e juntamente e juntamente com executivos, 

legislativos e entidades, juntamente com a população fez-se um trabalho em equipe que representa 

uma pequena parcela de todo o resultado que foi o que é hoje Barra Funda. Por isso, hoje quero 

lembrar que em 2011 o ex-prefeito Alexandre juntamente com sua esposa Lucila tomaram a 

iniciativa de formar um pequeno grupo de jovens e adolescentes para que formassem um grupo de 

teatro através do Cras, onde no inverso escolar pudesse ter uma ocupação com cultura e 

educação. Isso deu muito certo e só fez crescer ao longo desses anos. Hoje esse grupo artístico é 

praticamente a menina dos olhos de Barra Funda. Parabéns Alexandre e Lucila por essa iniciativa, 

que foi sempre investir em cultura e educação e deixando para nosso município este projeto. 

Outros administradores têm orgulho de hoje estar a frente desse evento grandioso e mostrar que 

Barra Funda sempre foi e será a vitrine de um grande espetáculo. Lembrando que se não 

investimos em cultura e em educação futuramente investiremos em grandes presídios. Disse estar  



 

 

 

se licenciando por trinta dias e desejou aos colegas que irão assumir os trabalhos um bom 

trabalho. O quinto orador inscrito é o Vereador ODEMAR ANTONIO SOLETTI, que saudou a todos 

e parabenizou a administração municipal e todas as secretarias que estão trabalhando, pelo 

sucesso que estão fazendo. Esse espetáculo é uma grande coisa para o município. A Vereadora 

Marcia falou que foi o Alexandre e a Lucila que era o prefeito. Ninguém está dizendo que não foram 

eles que fizeram. Foram eles, só que agora é outro lado que está mandando. Agora ele está 

fazendo, está continuando e está indo cada vez melhor. Isso é muito bom para o município e o 

município é falado em todo o Brasil. Tem que fazer e tem que ser assim. O município tem que ir 

para frente cada vez mais. Parabenizou a todos os pais e desejou um feliz dia dos pais e um feliz 

dia dos motoristas, que no último domingo tinha a festa no pavilhão e deu uma grande festa, foi um 

sucesso. Parabenizou a administração pela bolsa que ele deu para os funcionários. Se não tem 

jeito de aumentar o salário, é pouco o auxílio que estão dando, mas com o tempo que vai passando 

vai melhorar. Que bom seria se pudesse dar duzentos ou trezentos reais. Seria melhor ainda, seria 

uma grande coisa, mas por enquanto é isso aí e com o tempo vai melhorar muito mais. O sexto 

orador inscrito é o Vereador SIDINEI ROSSETTO, que saudou a todos e comentou que nesta 

semana recebeu ofício do Tribunal de Contas do estado informando sobre a aprovação das contas 

do exercício de 2018 desta Casa, quando foi presidente. Agradeceu a Assessora Jaqueli, aos 

colegas Vereadores e sabe que fazendo a coisa certa o certo é sempre certo. Sobre o projeto de 

auxílio alimentação que foi uma indicação das Bancadas do PPO e PT colocou-se favorável, pois 

sabe que é uma forma de agradecimento, de auxílio ao trabalho prestado ao nosso município.  

Parabenizou a todos os envolvidos no espetáculo, a administração, a todas as secretarias, as 

crianças de nosso município, é um orgulho muito grande para a nossa cidade, para Barra Funda. 

Sab que uma cidade pequena, onde nesses dias em torno de dezoito mil pessoas vem assistir e 

visitar o nosso município, onde levam o nome de nossa cidade para casa. No último final de 

semana teve a final do campeonato regional e gostaria de parabenizar a todas as equipes que 

participaram. As duas equipes de Barra Funda ficaram em seguindo lugar, mas sabe que a 

importância do esporte é participar. O sétimo orador inscrito é o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, 

que saudou a todos e disse que esteve no último sábado na final do vigésimo quinto campeonato 

regional de futebol, parabenizou as equipes do Carijo e do Sete de Setembro que estiveram 

representando o município nessa final  e não conseguiram chegar ao título, mas representaram 

muito bem, jogando lealmente até a última partida. Fomos muito bem representados por elas e fica 

aqui o seu agradecimento e parabenizou as duas equipes. Disse que essa semana será bastante 

agitada em nosso município devido ao tradicional espetáculo que é um projeto que está em seu 

nono ano, projeto que pegaram em andamento e incrementaram e aumentaram e está a cada dia 

corrigindo falhas que tinha. Deixou seu agradecimento, principalmente a comunidade que sempre 

abraça essa causa e cada vez mais abraça essa causa. Agradecer a todas as secretarias 

envolvidas. Temos um sucesso total de público, praticamente todas as sessões esgotadas já com 

reserva de público. Parabenizou primeiramente as crianças e os pais, a todos os organizadores, a 

equipe do Cras, secretaria de educação, secretaria de saúde que auxilia também, secretaria de  



 

 

 

obras e agricultura que lá estão também, prestando a sua ajuda com muitos funcionários lá e o 

aparato de suporte para que se realize esse evento. Vê o envolvimento da comunidade, pessoas 

que até nem tem nenhum familiar envolvido nas apresentações, mas estão lá conosco, se doando 

nesses dias para atender a todos os visitantes. Deixou um agradecimento especial a equipe da 

secretaria de obras, inclusive dois colegas estão assistindo a sessão que são o Paulo e o Dalvo e 

estamos em uma correria total, mas sabe que vale a pena esse projeto pelas crianças de nosso 

município. Estamos sempre juntos lá, de manhã até a noite lá, firme e forte, até sábado vamos 

fazer isso lá. Ficou muito feliz na semana passada, conversando com o secretário da saúde André. 

Como anunciou a sua viagem a Brasília, na semana passada foi depositada a verba de cem mil 

reais do Senador Luiz Carlos Heinze que veio para a Secretaria da Saúde, como verba livre na 

área da saúde, então fica satisfeito em realizar o seu trabalho de vereador, que também é ir em 

busca de verbas e trazê-las para o nosso município. Agradeceu ao Senador Heinze pelo olhar que 

teve ao nosso município e certamente estamos sempre em busca de novas verbas para a nossa 

comunidade. Nesses dias iniciou-se a obra do cemitério municipal, obra que a longos anos vinha 

sendo pleiteada e vendo como uma necessidade de nosso município. A empresa que ganhou a 

licitação é do nosso município e isso lhe deixa feliz também por saber que o dinheiro vai ficar aqui, 

vai girar aqui dentro de nosso município. Disse que vai acompanhar, na medida do possível, 

quando tiver tempo essa obra, sempre, que é o trabalho do Vereador também, e com certeza ela 

vem de encontro a uma necessidade antiga de nossa comunidade. Quanto ao auxílio alimentação 

ficou muito satisfeito que tenha vindo para essa casa, com um pouquinho de atraso, mas que bom 

que veio, e só para terem uma noção andou pesquisando, aqui o prefeito veio com uma proposta 

de cento e trinta reais, pesquisou municípios da região e tem municípios que iniciou com quarenta 

reais e hoje ampliou para oitenta reais, isso a longos anos que eles vem com o auxílio refeição. 

Nós estamos iniciando aqui com cento e trinta reais. Que bom, agradeceu ao prefeito e a 

administração que olhou com bons olhos para essa necessidade. É a favor que as pessoas que 

ganham menos, muita gente acha que isso não é salário, mas vê que é salário sim, se você não 

tivesse cento e trinta você vai ter que tirar do seu salário esses cento e trinta para gastar com 

alimentação, então vê que vem ao encontro das necessidades dos que ganham menos sim. O 

Vereador mencionou que não tivemos aumento, mas a gente teve, não foi muito, mas tivemos, 

4,15% de aumento. Também gostaria que fosse bem maior esse aumento que votamos nessa 

casa, mas sabemos que estamos batendo com o número batendo próximo a margem permitida e a 

sua preocupação é que precisamos contratar mais profissionais na área da saúde e isso vai elevar 

ainda mais a nossa folha de pagamento. Precisamos contratar com urgência mais um dentista e 

mais uma fisioterapeuta e é por isso que temos que ter a consciência que não podemos extrapolar 

a margem que temos por que não podemos no momento que precisa e sabemos que precisa de 

mais profissionais dessa área, ficar a mercê de não poder contratar por não ter verba para isso. 

Também quanto ao processo seletivo se preocupou quando a vereadora falou na última sessão e 

procurou informações e o processo seletivo existiu no passado porém só uma pessoa se inscreveu 

naquele processo e se agora se aguardasse para fazer um novo processo, nós ficaríamos sem  



 

 

 

farmacêutico no posto de saúde e é por isso que essa contratação foi emergencial. Vê e fala que 

não precisa ter medo de ir na prefeitura buscar informações e faz sequentemente esse tipo de 

busca por informações e sempre as tem da melhor forma possível. O prefeito lhe explicou referente 

a essa contratação e entende perfeitamente que não se pode entregar remédios sem farmacêutico. 

Foi por isso que ele contratou dessa forma emergencial, por não ter processo seletivo e demoraria 

muito para fazê-lo. Mas fica sua indicação verbal que quando se fizer o próximo processo seletivo 

também se adicione essa vaga de farmacêutico. A oitava oradora inscrita é a Vereadora ZILDA 

MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, que saudou a todos e inicialmente reportou-se sobre a indicação 

número 21 sobre a iluminação da praça da matriz e da prefeitura. Disse que como moradora das 

proximidades da praça da matriz percebe que essa praça está sendo ocupada cada vez mais, 

principalmente agora no turno da noite onde vários jovens  de nossa cidade e cidades vizinhas 

ocupam para ali conversar , passar umas horas ali, mas ultrapassa os limites dos horários 

permitidos e essa praça sem iluminação pública acarreta problemas aonde vem prejudicar as 

pessoas que ali estão convivendo e também a desenvolver certo hábitos que a gente não gostaria 

até de comentar, então é para uma medida também de segurança. É uma indicação que vem num 

momento bem propício. Quanto a lei número 14 que concede auxílio alimentação aos servidores do 

município, é uma política pública e cada vez mais nós temos que valorizar as políticas públicas e 

essa política pública vem valorizar os servidores, reforçando assim a renda familiar que vem 

beneficiar principalmente a categoria dos servidores que percebem os seus menores salários. A 

Vereadora Beloni falava sobre as pessoas aposentadas não receberem. No Estado, e a colega é 

funcionária estadual, Zilda disse que é aposentada e não recebe. Nas férias também não se 

recebe. Quem tem um salário maior o vale é descontado se o vale refeição, que no momento não 

sabe quanto é o do estado, quem percebe um salário maior é descontado em folha um percentual, 

então já não recebia por ter mais anos de profissão e acumulou suas vantagens e não recebia esse 

integral. Então vê que não é por não querer pagar aposentados, é pela própria lei que não se pode 

pagar. Ele é pouco, a gente entende, mas é o começo. Que bom que foi implantado. É esse o valor 

que nós temos que dar e aos poucos como disse um vereador que a antecedeu, o vereador 

Odemar, aos poucos vai se aperfeiçoando. O importante é que essa lei está aqui para ser 

aprovada. Colocou-se favorável sim.  Esteve participando das reuniões organizadas pela 

administração municipal em nossas comunidades com o objetivo de explanar as atividades e obras 

que estão sendo realizadas em nosso município. Na oportunidade os munícipes tiveram espaço 

para fazer suas colocações, reivindicações e sugestões, além de ver o que está sendo feito em 

nosso município. Essas reuniões foram de grande valia e a contribuição, as sugestões e a 

colaboração e as reivindicações que os nossos munícipes fizeram são de grande valia para 

contribuir para que os serviços públicos sejam de qualidade e a participação é essencial para 

integração dos nossos direitos e deveres. O nosso município também está de parabéns por mais 

um evento grandioso que está sendo realizado e parabeniza aqui as pessoas que se envolvem e 

estão se envolvendo nesse espetáculo. A administração municipal e todas as secretarias que com 

prazer estão auxiliando para que esse espetáculo seja da melhor maneira possível. Esse  



 

 

 

espetáculo, como disse Marco Aurélio que nos dias 15 e 16 de julho esteve em Barra Funda,  

quando o município sediou um encontro dos Secretários de Cultura ou dirigentes de cultura de 

outros municípios, ele colocou muito bem e agora repassa a todos e segundo Ele que foi 

presidente do Conselho Estadual da Cultura e agora ele é do Instituto Humanidades e ele fala 

assim: Em Barra Funda a arte e a cultura pulsam. É a música, as artes cênicas, as artes visuais. E 

o melhor, todos entendem que o desenvolvimento não é só cultura, mas é a soma da saúde, 

educação, cultura, turismo e esportes. Esse município pode ser modelo para a Unesco. |Isso deixa 

nós munícipes felizes por que vemos que a cultura é um ponto bastante valorizado e que o prefeito 

e toda a administração se importa e dá valor para isso. Aos espectadores e aos artistas que estão 

se apresentando a gente parabeniza e vê que isso não é somente uma apresentação, mas ali o 

cunho desse espetáculo é aprender a conviver com os outros. É saber olhar as diferenças no 

pensar, no saber, no agir. Isso que é importante e o que mais lhe chamou atenção nessas 

crianças, não é em si o espetáculo, mas a participação indistintamente da cor e indistintamente não 

se escolhe pela cor, pela religião, pelo social da criança. Se escolhe ou se dá oportunidade para 

todos. Parabéns a todos.  O Senhor Presidente convidou a Vice-Presidente para que a mesma 

assumisse a condução dos trabalhos para que o mesmo pudesse se pronunciar na tribuna. A Vice 

presidente assumiu os trabalhos e passou a palavra ao nono orador inscrito é o Vereador CLOVIS 

BATISTELLA, que saudou a todos e disse que o colega Silvio falou sobre a liberação de cem mil 

reais da viagem que fizeram a Brasília e também tem a satisfação de dizer que os cem mil do 

deputado Marcon que nós procuramos juntos também foi liberado no último dia 21 de  julho. Então 

são duzentos mil reais conseguidos naquela viagem que já foram liberados para o posto de saúde 

e estão a disposição da população. É um dinheiro que veio em tempo recorde porque em seis 

meses praticamente foi feito o pedido, foi feito o empenho e já foi liberado e está à disposição, já 

deve até ter sido gasto alguma coisa desse dinheiro por que esse dinheiro é para isso mesmo. 

Comentou em Sessão anterior que estava vendo alguma coisa sobre internet no interior do 

município, na Linha Carijo, e essa internet já foi instalada e já está funcionando á vinte dias. São 

dez famílias que estão dispondo desse sinal e graças a Deus está tudo funcionando normalmente. 

E na semana passada esteve acompanhando o representante da empresa para ver de outros 

pontos e de outras comunidades e de outras pessoas que não trem sinal de internet. Vamos ver 

nos próximos dias qual a posição que ele vai tomar por que onde são poucas famílias não é tão 

barato para conseguir esse sinal. Comentou também sobre o espetáculo que ontem esteve na 

abertura, disse que graças a Deus correu tudo normalmente até hoje e vai acontecer isso até o 

final do espetáculo que será sábado. Tudo normalmente, tudo bonito, as crianças estão de 

parabéns, a administração, os envolvidos, é algo que vem para engrandecer o nosso município. 

Sobre o projeto de número 014 que trata do auxílio aos funcionários públicos, o vale alimentação 

de cento e trinta reais, podem ter certeza que acha que é um aumento de salário para a família que 

recebe cento e trinta reais a mais, principalmente e sempre foi favorável em dizer que os menos 

favorecidos, os menos que recebem recebessem esse auxílio. Acha que é justo. Quem recebe dez 

mil, cento e trinta vai ajudar pouco, agora quem recebe cento e vinte, cento e trinta faz a diferença.  



 

 

 

Não é contrário que os demais recebam, todo muno quer receber, mas isso é só o começo. Se tem 

alguma falha tem certeza que vamos aperfeiçoar, nós vamos mudar, mas temos que dar a partida, 

temos que dar andamento nas coisas. A vice-presidente devolveu o comando dos trabalhos ao 

presidente que passou a ORDEM DO DIA: Ata nº 659 da Sessão ordinária do dia 24 de julho de 

2019. Em discussão. Em votação. Aprovada por unanimidade. Projeto de Resolução nº 02/2019 

que concede licença aos Vereadores Ivonei Zanetti, Beloni Dal Mora e Marcia Balista. Em 

discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Projeto de Resolução nº 03/2019 que concede 

licença ao Vereador Odemar Soletti. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. 

Projeto de lei municipal nº 014, de 25 de julho de 2019, autoriza o poder executivo municipal a 

concessão de auxílio alimentação aos servidores do município de Barra Funda/RS, abre crédito 

especial e aponta recursos. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. As indicações 

as consideraram aprovados. Não havendo mais matéria a apreciar o Senhor Presidente passou às 

EXPLICAÇÕES PESSOAS. A Vereadora Beloni comentou que o Vereador Silvio falou sobre o 

contrato emergencial, disse que esteve sim se informando na prefeitura e também obteve a 

informação que no ultimo processo seletivo teve apenas uma farmacêutica inscrita, mas ressalta 

que uma licença gestante ela não é emergencial, são nove meses, e como se sabia que a pessoa 

iria se licenciar em licença gestante, esse processo seletivo poderia ser feito antes, teria tempo 

hábil para fazer isso. Quanto ao manifesto da Vereadora Zilda, disse que assim como eu a colega 

Zilda tem uma bagagem de lutas quanto as melhorias em virtude de salários na educação, a gente 

está sempre lutando. E é exatamente por isso que ressalta a importância do aumento salarial. O 

vale alimentação é valido sim e o Estado também paga, mas assim como falou na tribuna ele é 

descontado quando o funcionário se afasta por doença, quando se está de férias e quando se 

aposenta, por que não é justo não estar trabalhando, não vai ganhar vale alimentação. A lei é clara. 

Acredita que é certo. Que bom que vai ter o vale alimentação. É excelente e precisa. O que 

ressalta é que é importante que se tenha o aumento salarial para que conte quando a pessoa se 

aposenta, porque vale alimentação como complementação salarial são penduricos que se adquire 

ao longo da carreira e pendurico não entra e não vale para a aposentadoria. A parti da 

aposentadoria os penduricos vão caindo e vão se aposentar com o salário. É isso que ressalta, é 

bom o vale alimentação, ótimo que veio, aplausos a indicação que veio, concorda plenamente, mas 

pensa num futuro que se tenha realmente o aumento salarial efetivo.  O Vereador Ivonei 

esclareceu que o colega Silvio comentou que o Ivonei disse que a prefeitura não tinha dado 

aumento. Não sabe se expressou-se mal  ou o colega entendeu mal , mas isso não vem ao caso. 

O que se referiu é que a administração se tivesse dado o aumento salarial beneficiaria a todos e 

não que nunca tivesse dado aumento. Foi isso que se referiu. A Vereadora Marcia disse que nos 

últimos meses trouxe a esta casa alguns problemas, ou seja, alguns assuntos que a população a 

procurou e colocou que estava acontecendo em nosso município. Foi questionada e criticada por 

alguns colegas, mas sentiu-se muito feliz pois seus colegas preocupados com os devidos assuntos 

foram buscar melhor entendimentos dos mesmos. Esse é o nosso trabalho, o nosso dever e o 

nosso compromisso com o povo. Jamais faltou com a verdade nessa Casa, nem mesmo foi contra  



 

 

 

 

ao governo que está aí. Não foi eleita para agradar prefeito e sim para trabalhar para o povo. 

Aprendeu a conviver com as diferenças e temos o dever de trazer para o debate nessa Casa os 

problemas, isso é a democracia. Foi isso mesmo, Vereador Odemar, que quis dizer. Que todas as 

administrações foram felizes e que continuem valorizando e dando muito mais valor a educação e 

a cultura em nosso município. Se nós não tivéssemos alguém que desse o pontapé inicial e se não 

tivéssemos pessoas na administração que estão dando continuidade nós não teríamos o 

espetáculo que temos hoje. Desejou a todos os envolvidos, um bom sucesso e que o espetáculo 

seja de sucesso. Parabenizou pela iniciativa. O Vereador Silvio esclareceu que os vereadores da 

bancada, o projeto vem aí eles criticam o projeto então a Casa está aqui para isso. Baixem o 

projeto, propõe a emenda que vocês acham que tem que propor ou votem contra o projeto. Vocês 

têm autonomia para isso. Vem aqui criticar o projeto aí vota a favor? Estão querendo passar que 

imagem para o povo lá fora? Acha que tem que ter personalidade, criticam a coisa e votam a favor 

e aí saem falando de outra forma, então se refere a isso. Quanto ao aumento, foi a explicação que 

deu. Nós aprovamos o aumento nessa Casa. Talvez o Vereador Ivonei tenha se expressado mal, 

entende, concorda plenamente, mas nós tivemos o aumento possível que o prefeito pode nos dar. 

E quanto ao vale alimentação, também queria que fosse mais, mas é o que se pode dar. Se em 

vinte e quatro anos ninguém teve a iniciativa de dar um vale refeição e essa administração em dois 

anos e meio já fez o projeto, mandou para essa Casa e estamos com o projeto aprovado, parabéns 

a administração. Siga assim. Tudo o que está certo na Barra Funda nós vamos melhorar a cada 

dia, tenham a certeza disso que seremos parceiros sempre. A Vereadora Zilda falou para a colega 

Beloni dizendo que é lutadora a anos. Muitas conquistas foram pelos seus pés, suas mãos e sua 

cabeça. Ia muitas e muitas vezes a Porto Alegre. Tem conhecimento de causa. Quanto aquilo que 

a colega fala do vale refeição, que a colega coloca, só se reportou por que a colega falou que os 

aposentados, quem fica doente não tem direito e isso que quis dizer que nós também não 

tínhamos direito. Bem tranquilo. Entendeu né? E quanto ao aumento é claro que sempre se quer o 

aumento, mas não mencionou sobre aumento. O Vereador Sidinei falou que quanto ao aumento 

que os colegas falaram de dar o vale a todos os salários, acha que vocês participaram pouco nas 

reuniões nas comunidades. Fomos cobrados é cobrado no dia a dia que não é justo pessoas 

trabalharem no sol o dia todo e ganhar um salário de mil e pouco, não sabe quanto também, e 

outras trabalharem sem desmerecer, mas com salário de quatro, cinco, seis ou sete vezes mais. 

Acha que é justo esse balanço no peso do salário sim, do vale. Não havendo oradores a se 

manifestar e nem matéria a apreciar o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e 

convidou para a próxima Sessão Ordinária que será realizada no dia 28 de agosto de 2019 às 

18.30 horas.  Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.  


